

La OTAN abre dos hospitales dentro de San Gregorio

● Uno, el Role-2, con quirófanos, lo montarán 250 norteamericanos. El otro, lo han instalado soldados alemanes

ZARAGOZA. Las supermaniobras Trident Juncture de la OTAN van a contar con dos hospitales dentro del campo de maniobras de San Gregorio. El más importante, el Role-2, lo montará una unidad con 250 norteamericanos y va a estar activado desde el próximo fin de semana.

Este centro hospitalario se ubicará al lado de la Base Logística de Teatro (TLB), donde hay una 'zona de vida' para miembros de los ejércitos de las nueve naciones que participan hasta que se despliegan con sus unidades.

«En el Role-2 se pueden hacer operaciones quirúrgicas, hasta para salvar una vida», explicó el teniente coronel José Antonio Corbacho, de la Agrupación Logística AALOG 21 de Sevilla.

Por su parte, el ejército alemán también ha abierto un hospital, más pequeño, en el Centro de Adiestramiento de Maniobras

(Cenad) conocido como Role 1, pero con menos dotaciones que el centro hospitalario de las tropas norteamericanas.

Estas dos instalaciones sanitarias dentro del campo de San Gregorio, para la segunda fase de las maniobras que se celebrarán del 21 de octubre hasta el 6 de noviembre, no son los únicos centros médicos de referencia para este operativo, ya que el plan de emergencias acordado con la OTAN incluye que, ante cualquier emergencia, se acudirá al Hospital Militar, el Miguel Servet y el Royo Villanova.

«El Hospital Militar y otros civiles son de referencia para evacuaciones estratégicas que puedan hacerse. Se les considera un Role-4 en las maniobras», agregó el responsable de la TLB.

La Base Logística de Teatro recibe hoy a un centenar de militares italianos que se alojan allí has-



Un soldado norteamericano, ayer, en la Base Logística de Teatro (TLB) de la OTAN en San Gregorio. G. MESTRE

ta que la unidad se reúna en el lugar destinados, al norte del campo, cuando lleguen los vehículos. Pero los logistas de varios países están allí destinados permanentemente, como el sargento Jaime Iraola, del Batallón de Expedicionarios y Señal (ESB) del Ejército norteamericano, encargado de las comunicaciones, la fibra óptica y los datos para instalar internet.

«Nos encargamos de buscar un hueco en el satélite a través de la antena para que todas las tropas tengan comunicaciones. Llevamos un mes y nos quedaremos hasta el 10 de noviembre», explica el sargento Iraola, originario de Puerto Rico y destinado en un cuartel norteamericano en Grafenbier (Alemania).

Otros van de visita al centro, como el teniente coronel Armin

Sprengel, del ejército alemán, y el coronel Lampl, un observador austriaco, muy satisfechos con el campo de maniobras de San Gregorio, donde va a probarse la interoperatividad entre las unidades. Los alemanes presentarán al soldado de infantería del futuro con su comunicación permanente con el tanque Boxer. Será el 4 de noviembre.

RAMÓN J. CAMPO

Edición: Araba/Álava |



SOCIEDAD

Los tanques del Ejército de EE UU, de paso por las carreteras vizcaínas

Un contingente del cuerpo armado atracó en el Puerto de Bilbao el pasado domingo con el fin de llegar a Zaragoza, donde tienen que realizar unas maniobras de la OTAN



ENEKO PÉREZ

14 octubre 2015
17:59

Sorpresa mayúscula en la A-8. La presencia de tanques y camiones del Ejército americano en la carretera este mediodía ha dejado boquiabiertos a todos los conductores que han coincidido con este espectacular contingente. No habían visto cosa igual.

El pasado domingo por la noche desembarcaron en el puerto de Bilbao, y lo hicieron como escala para llegar hasta Zaragoza, donde la OTAN tiene una de sus bases. Estas maniobras que van a realizar en tierras aragonesas se enmarcan dentro del 'Trident Juncture 2015', el ejercicio de alta visibilidad de la Organización del Atlántico Norte.

En estas operaciones van a participar más de 30.000 militares de más de 30 naciones con el objetivo de adiestrar y certificar a la NRF 2016, una fuerza de alta disponibilidad y tecnológicamente preparada, capaz de desplegarse donde sea necesario en un periodo corto de tiempo.

España, uno de los países anfitriones del ejercicio, aportará 8.000 efectivos y 8 escenarios. El ejercicio se desarrollará en dos fases, del 3 al 16 de octubre la fase CPX (Command Post Exercise o ejercicio de puesto de mando), y del 21 de octubre al 6 de noviembre la fase LIVEX (Live Exercise o fase real).

PUBLICIDAD

VIDEO
Uno de los tanques, a su paso por las carreteras vascas. / E. C.

► DEFENSA / MANIOBRAS DE LA OTAN

La OTAN realizará cerca de una veintena de ejercicios en el Cenad

Operaciones defensivas y ofensivas, actuaciones contra la guerra química, biológica y nuclear, despliegue de paracaidistas o salvamentos aéreos son algunas de las actividades programadas

• Por el momento ya han llegado al Campo de Maniobras de Chinchilla cerca de un centenar de hombres y material logístico para realizar las maniobras 'Trident Juncture'.

JOSECHU GUILLAMÓN / ALBACETE
La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) realizará 17 ejercicios en el Centro Nacional de Adiestramiento (Cenad) de Chinchilla de Montearagón, dentro del llamado «ejercicio de alta visibilidad» *Trident Juncture 2015*, en el que participan más de 30.000 militares, de una treintena de países.

Sin embargo, en el Cenad de Chinchilla sólo se desplegarán unos 3.500 efectivos; en concreto, habrá unos 500 de España, alrededor de 900 de Dinamarca, unos 300 de Estados Unidos, cerca de 900 italianos y cerca de un millar de militares de Reino Unido, nación que será la que dirija la brigada.



Imagen de las proximidades del Cenad, donde se almacena parte del material logístico que se usará en las maniobras. / A. P.

Aunque los ejercicios prácticos comenzarán a nivel internacional y nacional el día 21 de octubre, la actividad en el Campo de Maniobras de Chinchilla y en la Base Aé-

rea de Albacete no comenzará hasta el día 22 de octubre, según fuentes de la OTAN.

El jueves 22 de octubre, además de realizar vuelos aéreos

nocturnos, entre las 20 y las 23 horas, que saldrán desde la Base Aérea de Albacete, en el Cenad se realizarán operaciones militares de ámbito urbano y rural.

El día 23 de octubre se desplazarán varios paracaidistas en avión desde Zaragoza, que saltarán sobre el Campo de Maniobras de Chinchilla. Tras el ejercicio, los militares regresarán a la ciudad aragonesa en un avión que saldrá desde la Base Aérea de Albacete. El día 25 de octubre habrá operaciones militares de ámbito urbano y rural.

GUERRA QUÍMICA. Ya el día 26, se realizarán actividades de ámbito terrestre y además se llevará a cabo un ejercicio de guerra química, biológica, radiológica y nuclear (CBRN). El 27 de octubre, los paracaidistas regresarán al campo de maniobras chinchillano, desde Zaragoza y de nuevo tras realizar el salto, embarcarán en un avión en la Base Aérea de Albacete, rumbo a la capital aragonesa.

El día 28 habrá nuevas operaciones militares de ámbito urbano y rural, mientras que los días 31 de octubre y 1 de noviembre habrá operaciones militares terrestres de diferente índole, que se extenderán hasta el día 6 de noviembre.

Sin embargo, cabe destacar que las de los días 2 y 3 de noviembre serán de carácter defensivo y las de los días 4, 5 y 6 de noviembre serán ofensivas. Además el día 5 también se realizará un ejercicio de búsqueda y salvamento aéreo con helicópteros.

Según fuentes del Cenad, por el momento han llegado a Chinchilla un centenar de efectivos de la Agrupación de Apoyo Logístico (ALOG) de Madrid y elementos de logística para las maniobras.

ECHA	PROVINCIA	MEDIO	PÁGINA
15 OCT 15	VALENCIA	VLCNOTICIAS.COM	WEB

3.000 efectivos salen de la Comunitat para participar en el mayor ejercicio de la OTAN

3.000 efectivos salen de la Comunitat para participar en el mayor ejercicio de la OTAN, con la base de Bétera como líder de las operaciones terrestres



El delegado del Gobierno de la Comunitat Valenciana, Juan Carlos Moragues, ha visitado el Puerto de Sagunto, esta mañana, donde ha llegado un barco procedente del Reino Unido con 390 vehículos que participan en el ejercicio militar Trident Juncture OTAN, que se celebra entre octubre y noviembre en ocho ubicaciones españolas, con el objetivo de adiestrar y certificar su capacidad para la defensa colectiva y gestión de crisis.

La llegada de este barco que, además de jeeps, acorazados y camiones, contiene 35 contenedores con los medios y enseres que necesitan los militares que se van a desplegar en este ejercicio.

“La Comunitat Valenciana es puerta de entrada de gran parte de los contingentes que participan en estas maniobras de la OTAN y estamos dando un ejemplo de coordinación porque 3.000 efectivos salen desde nuestro territorio hacia las diferentes ubicaciones”, ha señalado Moragues.

En total, hay un dispositivo especial para trasladar la llegada de 1.500 efectivos internacionales y 1.500 vehículos que llegarán a los puertos de Sagunto y Valencia, y al aeropuerto de Manises durante este mes y que llegarán o saldrán desde Valencia hacia Zaragoza Albacete, Cádiz, Almería, Madrid y Palma de Mallorca.

Desde el 9 de octubre hasta hoy han llegado 685 militares procedentes de otros países al aeropuerto de Manises y que se trasladan al campo de maniobras de Chinchilla.

Trident Juncture, ejercicio insignia de alta visibilidad de la Iniciativa de Fuerzas Armadas

Más de 30.000 militares de 30 países diferentes participarán en este ejercicio en el que cabe destacar el papel del Cuartel General Terrestre de Alta Disponibilidad de Bétera, que dirigirá todas las tropas terrestres (20.000 efectivos) del ejercicio.

El ejercicio se desarrolla en 16 escenarios diferentes distribuidos en España, Italia y Portugal y en aguas del Mar Mediterráneo y Océano Atlántico. El contingente español, con más de 8.000 efectivos, es el más numeroso.

El ejercicio Trident Juncture 2015 es el ejercicio insignia de alta visibilidad de la Iniciativa de Fuerzas Conectadas (CFI, Connected Forces Initiative) que tiene como objetivo certificar la Fuerza de Respuesta de la OTAN. Con este ejercicio se pretende mostrar la preparación y la interoperabilidad de las capacidades aliadas para la defensa colectiva y la gestión de crisis.

Además, se trata de elaborar una respuesta conjunta a las amenazas presentes y futuras y coordinar y colaborar con los distintos actores que trabajan en el escenario internacional.

El ejercicio está compuesto por dos fases claramente diferenciadas: una de puesto de mando –que se desarrolla del 3 al 16 de octubre- en la que se evaluará la estructura de mando de la Fuerza de Respuesta de la OTAN, y la segunda –del 24 de octubre al 6 de noviembre- en la que se desarrollarán diferentes operaciones terrestres, marítimas y aéreas.

Gibraltar protesta por haber sido excluida de las macro maniobras de la OTAN en España

El Gobierno de Fabián Picardo ofreció el Peñón como uno de los escenarios de las Trident Juncture 2015

Gibraltar quería ser parte importante de las maniobras Trident Juncture, una de las mayores de la historia de la OTAN y que tienen como escenario principal España. Las autoridades del Peñón se han quejado a Londres de que no se les haya tenido en cuenta, pero finalmente sólo será utilizada su base como escala técnica para varios buques.

Los ejercicios de la **OTAN** ya se encuentran en su fase **CPX** (siglas de ejercicio de puesto de mando), y el próximo 24 de octubre comenzará la **fase Livex** con la que entrarán en escena la totalidad de los más de **30.000 efectivos** que participarán (20.000 de ellos en localizaciones españolas).

Además de **España, Portugal e Italia** también albergarán alguno de los **dieciséis escenarios** en los que se desarrollarán las maniobras. Los ejercicios marítimos estarán enfocados en el **Mediterráneo** y en el **Atlántico**.

Según ha sabido ***El Confidencial Digital*** de fuentes militares, miembros de la OTAN desplegados en España han admitido que **Gibraltar ofreció a Reino Unido**—para que este se lo transmitiera a la Alianza— su territorio como **escenario para alguna de las operaciones** de la **Trident Juncture**. Sin embargo, la petición no fue escuchada.

El ofrecimiento, explican las voces consultadas, llegó por parte del Gobierno del Peñón hace meses, durante la **fase preparatoria** de las maniobras y antes de que estas fueran presentadas oficialmente el pasado verano. La negativa parece no haber sentado nada bien a las autoridades del Gibraltar, que incluso se han **quejado formalmente a Londres**.

Gibraltar no tendrá escenario propio en las **Trident Juncture**, pero sí verá pasar por su base de apoyo avanzado a **varios buques de la Royal Navy** que participarán en alguno de los ejercicios marítimos y anfíbios planeados en la fase Livex.

El último de los buques que ha hecho escala en el Peñón fue el **HMS Bulwark**, un transporte anfibio de la Clase Albion capaz de transportar medio centenar de marines y hasta 70 vehículos.